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今日四版

夏日晚上，在妙高街道源口村

河道的丁字步上、亲水平台上、廊桥

上，坐满了前来纳凉的市民们，凉风

吹来，人在景中，感觉分外惬意。

近年来，我县通过开展河道疏浚、河

岸护坡、边坡绿化等综合治理工程，

打造河畅、水清、岸绿、景美的宜居

生态水环境。

记者 章建辉 摄

纳凉好去处

本报讯（记者 龚隆淼）7月 22日下
午，全县林业工作会议暨第一次县级总
林长会议、全县耕地保护工作会议暨第
一次县级总田长会议召开。县委书记
胡刚出席会议并讲话，县委副书记、县
长李锋主持会议。县领导罗运乾、王立
武、顾奕滨、王向荣参加会议。

胡刚指出，全面推行林长制、田长
制是习近平总书记亲自部署推动的生
态文明建设领域的重大改革举措，是
贯彻落实习近平生态文明思想的重大
实 践 。 遂 昌 作 为 全 省 的 传 统 林 业 大
县，过去的林业是遂昌的财富所在，现
在的林业是遂昌的生态之基、发展之
基。全县上下要从更高站位上认识林
长制、田长制，切实把思想统一到上级
决策部署中，以最坚决的态度、最严肃
的举措抓好落实，全力以赴推进林业
振兴、耕地保护，以模范生标准打造生
态文明高地。

胡刚强调，要不折不扣落实林长
制、田长制，切实提高林业发展水平与
耕地保护水平。关于深化落实林长制
方面：要全面履行护林增绿职能，加强
林地保护管理、森林防控体系建设和

生物多样性保护，科学推进国土绿化
美化。要全面履行发展碳汇职能，全
力 抢 抓 林 业 碳 汇 这 一 难 得 的 发 展 机
遇，建立县乡村户四级碳帐户，进一步
找准逻辑和支点、破解瓶颈和难题，真
正闯出林业碳汇的路子。要全面履行
绿色发展职能，充分利用我县与浙江
农林大学“全校服务全域”战略合作的
契机，扎扎实实推动产学研成果的应
用，同时要围绕市场主体精准发力，扎
实 做 好 自 然 保 护 地 生 态 价 值 转 化 文
章，持续放大绿色发展促进农民增收
的效应。关于全面推行田长制方面：
要压紧压实田长责任链条，县级田长
办公室要统筹协调全县田长制实施管
理工作，乡镇级田长办公室要负责各
自辖区范围内田长制实施，各级田长
要切实履行好自身职责。要用勤用好
智保场景应用，充分运用“耕地智保”
应用场景，加大耕地保护日常巡查和
问题处理力度，不断提升耕地保护的
质效。要落实落细耕地保护制度，不
折不扣完成好耕地“非农化”“非粮化”
整治工作，进一步加强卫片执法检查
和违法行为打击力度，坚决守牢生态

红线、发展底线。
胡刚强调，要以更强保障推行林

长制、田长制，坚决守护遂昌家园底色
底线。要建立健全协同治理体系。各
相关部门和乡镇（街道）要坚决担负起
生态文明建设政治责任，加强组织领
导 ，压 实 属 地 责 任 ，真 正 形 成 真 抓 实
干、齐抓共管的良好工作氛围和工作
格局。要逐步完善督查考核机制。加
强动态监管，把林长制、田长制运行情
况纳入目标管理考核、领导干部自然
资源资产离任审计、党委巡视巡察、政
府督查范围，并强化成果的运用。要
畅通公众参与监督渠道。及时向全社
会公布接受举报的电话，自觉在责任
区域显著位置设置林长、田长公示牌，
主动接受群众监督，奋力推动遂昌林
长制、田长制工作不断取得新成效。

会议还宣读了我县林长制、田长
制组织构架及《关于落实最严格的耕
地 保 护 制 度 全 面 推 行 田 长 制 的 实 施
意见》，通报了我县林长制、田长制工
作 推 进 情 况 。 会 上 ，县 农 业 农 村 局 、
县 生 态 林 业 发 展 中 心 、妙 高 街 道 、云
峰街道作了交流发言。

全县林业工作会议暨第一次县级总林长会议、全县耕地保护工作会议暨第一次县级总田长会议召开

全力以赴推进林业全力以赴推进林业振兴耕地保护振兴耕地保护 以模范生标准打造生态文明高地以模范生标准打造生态文明高地
胡刚讲话 李锋主持

本报讯（记者 黄绮贤）7 月
22 日，县经济开发区、云峰街道

“请你来协商·民生议事堂”首场
议 事 活 动 在 云 峰 幼 儿 园 举 行 。
市政协副主席丁岳清，县政协党
组书记、主席王立武出席活动。

“新园建设过程中一方面要
做好人财物等要素保障，另一方
面要优化设计方案、加大工程质
量监管力度。”“建议进一步完善
管理体制，把经开区学前教育中
心以集团化办学纳入示范幼教
集团，同时加大学前教育公用经
费、编外教师待遇等公共保障。”

“办好经开区幼儿园，必须保障
幼儿教师数量，提高幼儿教师素
质，稳定幼儿教师队伍。”……协
商活动现场，政协委员根据前期
专程调研的情况，围绕“建设优
质幼儿园，提升新城幸福感”主
题各抒己见，为建好建优开发区
学 前 教 育 中 心 项 目 出 谋 划 策 。
县教育局、县财政局、县人力社
保局、县委编办等部门相关负责
人就各个问题及建议予以现场
回 应 ，重 点 对 学 前 教 育 布 局 规
划、学前教育经费保障、教师编
制数量等方面作了答复和交流。

在认真听取大家发言后，就
如何做好优质幼儿园建设工作，
王立武强调，一要做好调研和规
划。教育和相关部门要高度重
视幼儿入园和普惠性资源不足
问题，结合经济社会发展和人口
增长、集聚趋势，及时调整教育
设 施 布 局 ，确 保 城 市 发 展 到 哪
里 ，学 前 教 育 设 施 就 完 善 到 哪
里。二要抓好学前教育中心建
设。一方面在设计和建设过程
中要充分考虑园舍、活动场所实
用性、合理性等因素，确保安全、
协调、舒适；另一方面要将园方
提前纳入建设全过程，共同规划
新园区功能区分、安全管理、校
园文化建设等，使之尽快建成并
投入使用。三要高度重视幼师
队伍建设。教育、财政等相关部
门要加大幼师队伍培训力度，及
时落实各项保障政策，切实解决
幼教群体的后顾之忧，打造一支
真正热爱幼教事业、关爱幼儿、
擅长保教的优秀幼儿教师队伍。

（下转第二版）
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本报讯（记者 雷晓云）7 月 22 日

上午，县委理论学习中心组举行“总体

国 家 安 全 观 ”专 题 学 习 会（扩 大）会

议。会议邀请国防大学教授、学科带

头人、博士生导师黄祖海作专题辅导

报告。

会上，黄祖海作了题为《俄乌战争

与中国安全形势及战略应对》的专题

讲座，站在理论与实践、国际与国内的

高度，从俄乌战争与中国面临的安全

威胁、台湾问题与中美战略博弈、应对

安全威胁的对策与方略等 3 个方面，运

用大量的事例、大量的数据，深入浅出

地分析讲解了国家安全形势，并提出

了对国防安全的思考与对策。

会议指出，黄祖海教授的报告观

点深刻、内容丰富，既有深入浅出的理

论阐述，又有广征博引的案例分析，更

有实践层面的深入思考，听了受益匪

浅，对于增强我县各级领导干部和广

大人民群众国防观念、提升国防后备

力量建设的质量和水平具有十分重要

的指导意义和推动作用。希望大家以

此为契机，不断加强对国家安全形势

的理性判断和思考，努力创造有利于

自身发展的外部条件和内部环境，更

好地为加快县域经济社会发展作出积

极的贡献。

县委理论学习中心组成员、县属

有关单位主要负责人、各乡镇（街道）

党委或政府主要负责人、全县专武干

部等参加会议。

县委理论学习中心组举行“总体国家安全观”专题学习会（扩大）会议


